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今年以来，历经提质提标，山
东融兴商业管理有限公司作为物
业新品牌，整体工作呈现出“管理
增优、发展增速、效益增高”的良
好局面。

红色物业，落脚点是物业服
务。“智能+服务”即是融兴商业站
在打造物业品牌新起点，逢山开
路、遇水架桥的破解之法。

融兴商业推出了智慧物业一
卡通服务，济宁能源职工仅凭一
卡，可实现所有项目部就餐互通、
圆中园生活超市购物。不仅如此，
融兴商业还在集团各权属企业食
堂实现了“一脸通刷”的“物业数
字化改革”，每次支付仅需0 . 3秒，
真正让职工感受到智能化所带来

的优质购物体验。
山东融兴商业管理有限公司

党支部书记、总经理朱亚梅称，公
司采用“互联网+服务”，让职工全
程享受“信息可查、数据可看、无
感支付”的高科技便捷服务，累计
实现职工15000人可以跨企业就
餐，自助刷脸结算准确率达到
100%，打餐用时减少约50%。

不仅如此，为外树品牌，突出
示范效果，融兴商业物业项目部
采用酒店化管理理念和文化，推
进实施了“4D”管理等系列措施，
通过标准化和品牌建设带动物业
服务提升。截至目前，融兴商业共
接管了25个物业项目。

(朱亚梅 殷磊 贾艳)

立足实际求革新
智能化服务成融兴商业树品牌破解之法

记者 李其峰

居民反映———
家中暖气不热
投诉热线难打

刘女士在天元威特小
区已经居住十年了，她回
忆称，最近两年，每到11月
10日前后，小区的业主群里
都非常热闹——— 里面充斥
着对负责小区供暖的蓝天
热力的投诉和埋怨。“头几
年还是很不错的，暖暖和
和地过完冬天，从去年开
始，室内温度基本就维持
在18℃上下了，暖气片摸上
去有点凉。今年效果是最
差的，不单是我们小区，我
认识的所有蓝天热力供暖
的亲戚，普遍反映室内很
冷，暖气很凉。”刘女士说。
家住兰山区锦绣蓝山的业
主韩先生表示，他们小区
曾有楼长号召大家一起拨
打热线反映问题，结果发
现没有一人能成功接听热
线。随后，记者试图拨打临
沂市蓝天热力客服电话，
前后拨打了十几次，热线
始终提示“客服人员忙，请
耐心等待”。近半个小时等
待后，蓝天热力工作人员
接通了记者电话。

供热公司回应———
换热站出了问题
将在15日前解决

对于大量用户反映蓝天热
力今年供暖效果差的问题，客服
人员告诉记者，目前临沂市城市
规划区内，蓝天热力供热用户出

现大面积供热不达标的情况，多
数问题集中在小区的换热站上。

“换热站负责将热力公司的高温
热水传输到各个居民小区里，将
热量传送到小区管网中，就像一
个变压器一样，把一次网的高温
热量换热给二次网的热水再供

给用户。”该工作人员表
示，今年不少小区的换热
站出现了问题，热水热气
输送不下去，这也是为什
么会出现往年热、今年就
变冷的原因。

对于用户提报的故障
问题，该工作人员表示，蓝
天热力目前已经逐个记录
排查，预计在15日之前，将
彻底完成用户家庭供热不
足的问题整改，确保供热。

据有关媒体报道，今
年9月6日开始，临沂蓝天
热力就已经开始进行主
管网注水。提前数月注水
打循环，为何仍未及时发
现问题解决问题？

针对这个问题，记者
采访到由蓝天热力负责供
暖、锦绣蓝山换热站一位
王姓工作人员，该工作人
员表示，有些问题在管道
没有完全进入热循环时，
的确不好排查。供热管道
与供水管道不同，供水管
道一年四季都处于工作流
通状态，供热管道在停止

供暖后，管道内部有可能会形成
污垢结痂，处理起来难度较大。

“目前我们已经排查到相
关问题并进行解决，并且也接
到有关负责人通知，在13日晚
至14日白天，用户家中的暖气
温度就会逐步升上去，15日前，
确保用户家中达到供暖标准。”
该工作人员表示。

文/片 记者 史安琪 管悦

困惑———
都在同一座楼上
房产证分属两区

自2006年开始，芙蓉花园的
李先生等73户业主，便开始为自
家小区的“身份”倍感迷惑。

这个院本是低温设备厂宿舍，
位于南辛庄西路胡同尽头，门前挂
着南辛庄西路172号的门牌号。

小区不大，两栋三单元的住
宅楼，修建于1993年前后,因单
位搬迁后疏于管理,与周边刚刚
经过老旧小区改造工程的小区
相比，显得有些破败。“小区名字
很好听，但进来看看，哪里有‘芙
蓉’的样子。”一位业主说。

要想彻底改变这种脏乱差，老
旧小区改造是关键。但周边的老旧
小区改造工程基本都已完工，却只
有芙蓉花园迟迟没有动静。

“综合来说，就是我们小区
地处市中、槐荫两区交界处，小
区归属权不明晰。”多次询问相
关部门后，李先生等业主说，“如
此一来，我们就‘掉在了空里’”。

“我们同一栋楼的业主，房产
证所在地区就不一样。有的在市
中区，有的在槐荫区。”李先生说。

以李先生为例，其房产证登记
时间为2020年，地址为市中区济微
公路28号。邻居李女士2014年登记
时，房屋则落在了槐荫区济微公路
28号。李先生说，小区73户居民中，
现有八成左右的业主房产证登记
在市中，剩余的则登记在槐荫。

行动———
多年来一直奔走
问题却未能解决

“到底归市中管，还是槐荫
管？像老旧小区改造这种事，我
们该找谁？”住了17年，对于芙蓉
花园小区到底归属于哪个区,李
先生等业主十分疑惑。

据悉，芙蓉花园建成初期，
小区物管一直由济南汽车低温
起动装置厂负责。2006年前后，
该厂搬迁，芙蓉花园物管便陷入
空白。当年，业主们就小区归属
问题多次咨询相关部门。

“市中区王官庄街道办告知
我们，小区不归他们负责；槐荫
区南辛庄街道办也告知我们，不
归他们负责。”业主宗先生回忆
当时情况说，后来他们为此又找
到了济南市自然资源和规划局。

“当时，工作人员带着图纸
来到我们小区现场办公，说是小
区北墙往南是市中区、往北是槐
荫区，我们小区正好落在空里，
成了‘两不管’区域。”宗先生说。

到了2015年前后，眼见小区
卫生环境日益糟糕，芙蓉花园业
主们只得再次找到相关部门。

“当时，市中、槐荫两个区的
街道办都来了，最终商讨由市中
区王官庄街道办代管。”宗先生
介绍，商讨结果为每户业主每月
向王官庄街道办城管科缴纳24

元的卫生费和门卫费。
问题暂时解决了，但宗先生等

业主却依旧惆怅，“一直被代管也
不是长久之计，以后遇到了问题一
样还是麻烦，我们还是想彻底解决
芙蓉花园小区归属权问题。”

现状———
行政区划归槐荫
户籍管理归市中

11月3日下午，齐鲁晚报·齐鲁
壹点记者随业主代表一起来到济
南市市中区王官庄街道诚品苑社
区。社区工作人员表示，此前约有
37户业主户籍落在市中区，但因
时间间隔久远，加之社区工作人
员更替，具体情况自己并不了解。

“2018年时，我们就芙蓉花园
归属问题做出过情况说明。”上述
工作人员向记者出示了一份名为

《关于南辛庄西路172号院归属问
题的情况说明》的材料。

材料上写道：“根据山东省
国土资源厅的‘山东省天地图’，
该区域属于槐荫区南辛庄街道
办事处。2015年11月，区民政局
分管副局长带领社会事务科科
长现场办公，确认该区域归属槐
荫区。但目前该区域的户籍管理
归属市中区王官庄派出所。”

材料上还写道：“因行政区划
和警区划分不统一，引发该院内
群众办事不方便和社区服务居民
不方便。如：1 .申请低保是按照实
际居住地申请，因为根据界线划
分此处属槐荫区管理，申请低保
也应由槐荫区负责。2 .申请残疾
证是按照户口所在地申请，因户
籍在王官庄派出所，所以残疾证
的审批由市中区负责。”

该工作人员表示，目前，芙
蓉花园小区的相关事宜还是依
据该份材料上“行政区划归槐
荫，户籍管理归市中区王官庄派
出所”的原则进行处理。

此外，该工作人员表示，本着
跨前一步管理，社区也在积极协
调此事，“我们多次跟上级反映过
此事，也希望这个小区能够尽快
将警区和行政区归并在一起。”

随后，记者来到济南市市中
区王官庄街道办事处。在该街道
办事处一楼社会事务科的办公
室内，记者看到一张王官庄街道

办事处辖区示意图，该图显示芙
蓉花园在王官庄街道辖区内。

对此，相关工作人员表示，
因行政区划、区域划界十分严
谨，办事处辖区示意图无法当做
判断标准，“我们还需要跟上级
部门回复，尽快联系业主”。

追问———
部门强调归属权
问题又回到起点

芙蓉花园业主们的“身份尴
尬”到底该如何解决？11月8日，
记者以业主身份分别咨询了槐
荫区、市中区相关部门。

济南市槐荫区民政局工作人
员表示，此事需联系槐荫区南辛
庄街道办事处。“我们就管理到南
辛庄166号，芙蓉花园是南辛庄
172号，不属于我们管。”8日，南辛
庄街道办事处工作人员表示，该
小区现属于市中区管理，“具体怎
么定的，我们也不清楚”。

“芙蓉花园在行政区划上属于
槐荫区。不过，因为居民户口有的
在市中，有的在槐荫，所以居民办
理日常生活服务业务，得按照户籍
找相应部门。”谈及芙蓉花园老旧
小区改造一事，济南市市中区民政
局工作人员表示，对于公共区域的
维修，建议居民先找自己户籍所在
地的相关部门，然后再由市中、槐
荫区两区商讨解决办法。

同一小区房产证登记地各异，
那到底是市中区还是槐荫区管理？
11月9日，济南市市中区住建局和济
南市槐荫区住建局相关工作人员
均表示：小区的归属问题和管辖，还
应以街道为准。“南辛庄那边属于槐
荫区，但是具体管理还是得问街
道。”济南市槐荫区不动产登记中心
相关工作人员说，按地理位置来说，
南辛庄西路172号院是属于槐荫区。

“老旧小区改造需要以街道
为单位向上报批，根据房产证上
的信息联系相对应的街道。”关
于芙蓉花园老旧小区改造一事，
济南市市中区住建局老旧小区
改造办公室相关工作人员表示，
芙蓉花园的改造申请还是要摸
清归属问题后，由负责街道向上
报批后进行改造处理。

“事情又绕回到了起点。”得知
这一回复，宗先生等业主无奈地说。

11月7日前后，临沂市城市规划区业主家中开始预热供暖，10日
正式开启2023年冬季供暖。但截至13日，临沂市城市规划区内，使用
临沂市蓝天热力有限公司供暖服务的大量用户向齐鲁晚报·齐鲁壹
点情报站反映：供热效果差，家中温度低到要在家穿棉服开空调。

暖气为什么不够热？为什么去年很热今年却这么冷？注水循环了
那么久，为何没有发现问题？齐鲁晚报·齐鲁壹点记者进行了采访。

供
暖
开
始
了
但
为
啥
家
里
不
热

工
作
人
员

换
热
站
出
了
问
题


日
前
将
整
改
完
成

2023年11月14日 星期二A06

问我住哪个区？不好意思，真不知道
济南芙蓉花园小区居民十七年来搞不清到底属于槐荫还是市中

2006年至今的17年里，家住济南芙蓉花园小区的73户业主始终
搞不清自己到底归属哪个区，原因是他们住在市中、槐荫两区交界
处。多年来“行政区划归槐荫区，户籍管理归市中区”的管理情况带来
一系列麻烦事儿，更让他们对自己的“尴尬身份”倍感无奈。

芙蓉小区已经显得有些破旧。
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